

Berliner Tageblatt und Handels-Zeitung.

Der unlantere Wettbewerb.

Der Wettbewerb zur Bekämpfung des unlanteren Wettbewerbs ist namentlich in seiner neuesten Fassung, wie er sie in Folge der Monita der Bundesregierungen und der öffentlichen Kritik erhalten hat, dem Bundesrat zugegangen und, wie bereits gemeldet, von diesem den zuständigen Ausschüssen überwiegen worden.

beim Kleinhandel mit Waaren wie Cigaretten, Zucker, Wein, Seifen, Kerzen, Stahlfedern u. s. w. beobachtet werden, und die darin bestehen, daß durch eine schwer bemerkbare Bestreuerung des sonst üblichen Mengenverhältnisses der Waaren eine Verunreinigung hervorgerufen wird.

wirtschaftlich Schaden bringen werde — das hilft nichts. Graf Mirbach ist nun einmal der Währungs-Erbeiser, den seine Gläubiger erziehen und züchtigen sollen. Und nicht besseren Gedanken als die der Herr Reichsstaatskanzler mit seinen mit abzuhandelnden Entscheidungen, die darin gipfeln, daß die verhandelnden Regierungen zu dieser Ansetzung eine Stellung zu nehmen gar nicht in der Lage wären.

Zweck und Inhalt des Gesetzesentwurfes haben wir bereits bei der ersten Bekanntgabe ausführlich besprochen, aber die kritische Seite angelegt und selbst positive Vorschläge gemacht. Wir können uns daher hier auf folgendes Wesentliche beschränken: Dem Gegenstande des Entwurfes ist bekanntlich seit dem vorigen Jahre aus Anlaß der Arbeiten über das Gesetz zur Einführung der Waarenbeschriftungen ein lebhafter und sehr interessanter Streit entstanden. Wenn auch behauptet werden darf, daß Treue und Glauben die Grundlage unseres geschäftlichen Verkehrs bilden, so daß der deutsche Geschäftsstand in Hinsicht auf redliche und gewissenhafte Geschäftsführung den Vergleich mit keiner anderen Nation zu scheuen hat, so hat sich doch die Unzufriedenheit gegen während der letzten Jahre, die Steigerung des Angebots über die Nachfrage hinaus hat in dem Bestreben, beim Waarenabtrieb den Erwerbsgenossen einen Vorzug abzugewinnen, immer schärfere Formen angenommen.

Seine Forderung ist, daß dem geschädigten Wettbewerb ein in den Formen des bürgerlichen Rechts freies geltend zu machender Anspruch auf Schadenersatz und auf Unterlassung künftiger Verunreinigungen zugebilligt wird. Der durch unlantere Geschäftsverhältnisse an sich zu erzielende Gewinn wird durch den Interessenkreis einzelner Gewerbebetriebe weit hinaus, stellt eine gründliche Befreiung der treibenden weit hinaus, stellt eine gründliche Befreiung der treibenden weit hinaus, stellt eine gründliche Befreiung der treibenden weit hinaus.

Es handelt sich um ein Bündnis und Verständigung über eine einheitliche Arbeit der Kommission der Kommunen in Form von Anträgen an den Reichstag. Die Kommission der Kommunen in Form von Anträgen an den Reichstag. Die Kommission der Kommunen in Form von Anträgen an den Reichstag.

Weitere Vorschriften richten sich gegen Quantitäts-Verfälschungen, wie sie namentlich beim Verkauf von Garnen, von Bier in Flaschen und Käsen,

Die Reichsbescheide des Bundesrat sind in Ausländern nur unter der Voraussetzung der Gegenseitigkeit zuzulassen.

Die Verwertung der Tabaksteuererlöse mit einer ganz ungenügend großen Mehrheit bedeutet leider für die jetzt fast dreißig Jahren mit Steuerprojekten geplagte Tabakindustrie keine endgültige Erlösung, sondern nur eine zeitliche Verzögerung.

Jeuilleton.

XX Berliner Theater vor 150 Jahren.

Johann Friedrich Schönmann, der bis zur französischen Revolution so ziemlich der spiritus rector des deutschen Theaterwesens war, hat die Währungsreform für sich selbst, eine sehr eingehende und umfassende Studie über ihn und seine Schanzpielergesellschaft hinterlassen. Er ist der erste, der die Geschichte des deutschen Theaterwesens in der ersten Hälfte des 18. Jahrhunderts darstellt.

Storck Mann* Joh. Carl von Celenberg, dem Erben aus der kaiserlichen Zeit Friedrich Wilhelm's I. sein Verwalter wurde, der sich sehr anständig verhielt, der sich sehr anständig verhielt, der sich sehr anständig verhielt.

Reperoire eine gewichtige Rolle. An Gottschee ist auch ein Brief des Direktors gerichtet, der sich sehr anständig verhielt, der sich sehr anständig verhielt, der sich sehr anständig verhielt.

Zu Anfang seiner Regierung hatte Friedrich noch den beschränkten

Materialien identisch. Die Gottschee und die Gottschee spielen in Schönmanns

der Herr, welches den Titel: der Reichs besimmt. Wie nun folches